
 

 

N I E D E R S C H R I F T  

 

 

über die Sitzung des Ortsbeirates Wollmesheim der 

Stadt Landau in der Pfalz  

am Montag, 18.06.2018, 

im Ortsvorsteherbüro Wollmesheim, Sitzungssaal, 

Wollmesheimer Hauptstraße 31 

 

 

Beginn: 19:30 Ende: 21:10 

 



 

 

Anwesenheitsliste 

 

SPD 

  

Rudolf Boesche  

  

Bruno Leiner  

  

Peter Müller  

 

CDU 

  

Rudolf Schmidt  

 

SPD 

  

Andrea Wind  

 

CDU 

  

Thomas Born  

 

FWG 

  

Holger Altschuh  

  

Bernd Dicker  

 

Schriftführer/in 

  

Marion Hartmann  

 

Vorsitzender 

  

Rolf Kost  

 

 

Entschuldigt 

 

SPD 

  

Birgit Kuhn entschuldigt 

 



 

 

CDU 

  

Matthias Thoni entschuldigt 

 

FWG 

  

Frank Hoffmann entschuldigt 

 



 

 

Der Vorsitzende begrüßte alle Anwesenden. Zahlreich waren auch Bürger zur 

Einwohnerfragestunde erschienen. Von der Presse war niemand anwesend. 

 

Zu dieser Sitzung war unter gleichzeitiger Bekanntgabe der Tagesordnung 

ordnungsgemäß eingeladen worden. 

 

Damit bestand folgende Tagesordnung: 

 

 

 

 

T a g e s o r d n u n g  

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

  

1. Einwohnerfragestunde 

  

2. Zukunft Erfassung Leichtverpackungen in Landau - Einführung einer gelben 

Tonne 

Vorlage: 860/380/2018 

  

3. Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion; Parksituation Zum Mütterle 

Vorlage: 1028/002/2018 

  

4. Prioritätenliste 2019 

  

5. Kerwe 2018 

  

6. Informationen 

  

7. Wünsche und Anträge 

 

 



 

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 1. (öffentlich) 

 

Einwohnerfragestunde 

 

Es waren 5 Einwohner anwesend und Herr Kost übergab das Wort an Herrn Dr. Stutz. 

Dieser übergab der Schriftführerin einen Fragenkatalog.  

Die Problematik entstand durch den Bau des Anwesens Vögeli. Busse, Zulieferer-LKW´s 

sowie Gäste mit dem privat PKW und die Postzusteller nutzen alle diesen 

landwirtschaftlichen Weg. 

 

Herr Bernd Dicker teilte hierzu mit, dass die Problematik sehr wohl bekannt sei. Nach 

seinem Wissensstand soll der Weg asphaltiert werden, was die Situation nicht besser 

macht, da dieser Weg dann noch stärker befahren wird. 

 

Wenn dies soweit kommt möchte er sich zumindest dafür einsetzten, dass die 

Westgrenze Grundstück Stutz noch mitgeteert wird. 

 

Eine Stange mitten auf dem Weg ist leider nicht praktikabel, hier müsste jeder Winzer 

etc. einen Schlüssel bekommen.  

 

Dr. Stutz erklärte, dass ein erschweren der Durchfahrt Mörzheimer Straße schon mal ein 

Anfang wäre. 

 

Der Anwohner Kern teilte mit, dass er im März 7 Tage zu Hause war und in dieser Zeit 

sieben LKW´s nicht gerade langsam den Weg befahren haben. 

 

Herr Kost teilte mit, in dieser Sache nochmal das Gespräch mit Herrn Vögeli zu suchen, 

mit der Bitte, das seine Zulieferer etc. diesen Weg nicht mehr befahren. 

 

Es wurden auch schon Schilder gestellt, die aber regelmäßig umgefahren, bzw. 

umgedrückt werden.  

 

Der Fragenkatalog wird zur abschließenden Klärung an die Fachämter weitergegeben.  

 

  

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 2. (öffentlich) 

 

Zukunft Erfassung Leichtverpackungen in Landau - Einführung einer gelben Tonne 

 

Der Vorsitzende teilte mit, dass er eine Bürgerbefragung initiert hat. Von 330 

ausgetragenen Flyern wurden 192 zurück gegeben. 

 

Hiervon entfielen 116 Stimmen auf die Einführung der  Gelben Tonne und 76 Stimmen 

auf den Erhalt der Säcke in Wollmesheim. 

 

Es erfolgte eine kurze Frage-Antwort-Stellung und der Ortsbeirat beschloss mit  

8 Ja Stimmen und 1 Enthaltung die Einführung der Gelben Tonne in Wollmesheim.   

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 3. (öffentlich) 

 

Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion; Parksituation Zum Mütterle 

 

Der Vorsitzende teilte mit, dass jeder über den Antrag in Kenntnis gesetzt ist. 

Herr Dicker  teilte mit, dass ein solcher Antrag im Adressfeld an den Oberbürgermeister 

zu richten ist und nicht an den Ortsvorsteher. Dies sollte bei künftigen Anträgen 

beachtet werden.  

 

Er teilte weiterhin mit, dass er den Antrag unterstützt. Viele Winzer haben Probleme 

und die Situation wird nicht besser. 

 

Ein Sattelzug, geschweige denn Rettung und Feuerwehr kommen unmöglich durch. 

Diese Situation ist so nicht mehr tragbar. 

 

Herr Kost teilte mit, dass das Selbe Problem in der Wollmesheimer Hauptstraße besteht 

und auch hier Gespräche geführt wurden, aber leider sind manche Bürger nicht 

belehrbar.  

 

Es erfolgt ein einseitiges Parkverbot mit Schildern von Anfang bis Ender der Bebauung.  

 

Herr Boesche sagte hierzu, dass die Überwachung des Parkverbotes schwierig werden 

wird. 

 

Herr Kost sagte hierzu, dann werde er das Ordnungsamt beauftragen, damit verstärkt 

kontrolliert wird.  

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 4. (öffentlich) 

 

Prioritätenliste 2019 

 

Die Prioritätenliste wurde an den OBR als Tischvorlage verteilt. 

 

Herr Kost erläuterte dass er gerne noch die Sanierung des Hauptweges Friedhof mit 

aufnehmen würde, dieser ist wirklich in einem sehr schlechten Zustand. Eine sog. 

„Bürco-Rinne“ würde nichts nützen, der Weg muss richtig geteert werden.  

 

Der OBR war der Meinung auch die Sanierung der Dörstelstraße für 2023 mit auf die 

Prioritätenliste zu nehmen. 

 

Herr Kost warnte ausdrücklich davor, da dies wieder zu Lasten der wiederkehrenden 

Beiträge ginge. Dies sollte beachtet werden und jedem klar sein. 

 

  

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 5. (öffentlich) 

 

Kerwe 2018 

 

Hier gab es keinen neuen Sachstand. Die Vorbereitungen laufen gut.  

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 6. (öffentlich) 

 

Informationen 

 

Herr Kost teilte folgendes mit: 

 

 Er verlas das Schreiben der Arbeitsgruppe Grünzüge aus „Kommune der 

Zukunft“. Hier können BürgerInnen nach Anmeldung im OVB oder per Mail Obst 

auf der Plantage ernten. 

 

 Hundekot-Spender-Beutel. Herr Kost teilte hierzu mit, dass er nicht dafür sei die 

Spender aufzustellen. In Wollmesheim gäbe es mindestens 10 Wege die ins Feld 

führen und dort müsste überall solch ein Spender hin. Dies werde zu teuer, auch 

wegen der Folgekosten. Wer soll diese leeren etc. 

Frau Wind teilte mit, dass sie sich noch gut erinnern kann, das dies vor vielen 

Jahren schon einmal probiert wurde im Südwestpark. Es hat nicht lange 

gedauert, bis diese sog. Robi-Dogs demontiert waren. 

 

 Der Vorsitzende informierte über den Sachstand Kegelbahn. Die Firma BOKE 

lässt die Kegelbahn für Wollmesheim reserviert bis die Angelegenheit mit der 

Statik und dem „Kriechkeller“ geklärt ist. 

 

 Freies WLAN für den Dorfplatz 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 7. (öffentlich) 

 

Wünsche und Anträge 

 

Es wurde folgendes zu Protokoll gegeben: 

 

 

 Am „Wiesenweg“ müssen unbedingt die Hecken geschnitten werden. Dies sollte 

Herrn Bohde gemeldet werden. 

 

 Mühlweg; Baumalle /Südwest; Westseite Hagenauer Straße Bäume schneiden, 

dies müsste Herr Erdelij beauftragen. 

 

 Alte Straße „AH-Ranch“ hier Weg zugewachsen.  

 

 Fuß-Radweg Richtung Mörzheim höhe Ortsschild. Auch dies fällt in den Bereich 

von Herrn Erdelij.  

 

 Herr Dicker regte an, dass man auf dem Dorfplatz eine Fahrrad E-Säule aufstellen 

sollte. 

 

 Markierungsarbeiten Wollmesheimer Hauptstraße  

 

 Zur Organisation „Prinzessinnenfest“ bittet Herr Dicker um ein Treffen am 

26.06.2018 um 20.00 Uhr 

 

 Herr Boesche monierte, dass der Weg Am Neuberg, Weg Ludt das Gras nicht 

gemäht ist. Wer hat den Auftrag das zu mähen? 

 

 

 

 

 

 



 

 

Die Niederschrift über die 25. Sitzung des Ortsbeirates der Stadt Landau in der Pfalz am 

18.06.2018 umfasst 9 Teilprotokolle. Sie enthält die fortlaufend nummerierten Blätter 1 

bis xxx. 

 

 

 

 

Vorsitzender 

 

 

 

 

Rolf Kost 

 

 

 

Marion Hartmann 

Schriftführer 
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